

カジノ解禁 69% 反対

日ロ会談「評価しない」54%

世論調査

共同通信社が十七、十八両日実施した全国電話世論調査によると、カジノを中心とする統合型リゾート施設（IR）整備推進法の成立を踏まえ、カジノ解禁の賛否を尋ねたところ賛成が24・6%、反対は69・6%

に上った。先の日ロ首脳会談を「評価する」が38・7%、「評価しない」は54・3%。内閣支持率は前回十一月より5・9ポイント下落して54・8%、不支持率は34・1%となった。

会場でカジノ法成立を急いだことや、十五、十六両日の日ロ首脳会談で北方領土問題が進展しなかったことが支持率低下につながったとみられる。カジノについて、自身の居住地域に設置計画が持ち

上がった場合、「つくってもよい」が21・9%に対し、「つくらない方がよい」は75・3%と大幅に上回った。北方領土問題の進展に「期待する」は43・4%、「期待しない」は53・8%だった。

米軍新型輸送機オスプレイが沖縄沿岸で大破した事故に関連し、オスプレイの配備について「見直した方がよい」が66・8%に達する一方、「続けてよい」は28・0%にとどまった。

臨時国会での環太平洋連携協定（TPP）の承認と関連法成立が「よかった」は37・8%、「よくなかった」は45・3%。年金支給額の抑制を柱とする年金制度改革法の成立は「よかった」が36・1%、「よくなかった」が54・8%を占めた。今月下旬に予定される安倍晋三首相の米ハワイ・真珠湾訪問を「評価する」85・3%、「評価しない」10・9%。政党支持率は、自民党が前回比3・7ポイント減の41・2%

自民支持層でも

カジノ反対6割

カジノ解禁への賛否は、自民党支持層で「反対」が60・6%に達し、「賛成」の33・4%を大きく引き離し



た。民進、公明両党で「反対」は70%を超え、与野党ともに否定的な声が根強い現状が浮かび上がった。

政党支持層別で「反対」と答えたのは民進党89・8%、公明党79・7%、共産

党93・6%だった。カジノ解禁に積極的な日本維新の会の支持層でも「反対」は

53・4%で「賛成」の46・6%を上回った。男女別にみると「賛成」は男性35・4%、女性14・5%だった。

世論調査の詳細

▽調査結果(数字は%、－は回答なし)。カッコ内は前回11月26、27両日調査)

問1 あなたは、安倍内閣を支持しますか。

支持する 54.8(60.7)
支持しない 34.1(30.4)
分からない・無回答 11.1(8.9)

問2 (問1で「支持する」と答えた人に聞く) 支持する最も大きな理由をお答えください。

首相を信頼する 14.0(11.2)
自民党、公明党の連立内閣だから 9.7(10.8)

首相に指導力がある 16.1(14.1)
経済政策に期待できる 10.3(9.8)
外交に期待できる 8.6(9.6)
政治改革に期待できる 3.8(1.5)
税制改革に期待できる 0.6(2.4)
行政改革に期待できる 1.4(1.0)
ほかに適当な人がいない 35.2(36.9)
その他 0.1(1.3)
分からない・無回答 0.2(1.4)

問3 (問1で「支持しない」と答えた人に聞く) 支持しない最も大きな理由をお答えください。

首相が信頼できない 15.3(14.8)
自民党、公明党の連立内閣だから 13.6(10.6)

首相に指導力がない 4.4(2.2)
経済政策に期待が持てない 22.1(25.2)

外交に期待が持てない 4.3(6.0)
政治改革に期待が持てない 9.0(9.9)

税制改革に期待が持てない 7.1(7.1)
行政改革に期待が持てない 3.3(4.3)

首相の人柄が好きになれない 12.9(11.7)
その他 7.3(7.5)
分からない・無回答 0.7(0.7)

問4 あなたは、どの政党を支持しますか。

自民党 41.2(44.9)
民進党 9.6(8.0)
公明党 5.1(3.9)
共産党 4.1(3.4)

日本維新の会 3.4(4.1)
自由党 0.4(0.4)
社民党 0.8(1.7)

日本のこころ 0.8(0.1)
その他の政党・政治団体 ー(0.1)
支持する政党はない 33.9(31.9)
分からない・無回答 0.7(1.5)

問5 安倍晋三首相とロシアのプーチン大統領が会談し、北方領土で両国の共同経済活動を実現する協議を開始することで合意しました。北方領土の帰属問題では進展が見られませんでした。あなたは、この会談を評価します

か。
評価する 38.7
評価しない 54.3
分からない・無回答 7.0

問6 あなたは、今後、北方領土問題が進展すると期待しますか。

期待する 43.4
期待しない 53.8
分からない・無回答 2.8

問7 安倍首相は、今月末、日米開戦の地となった米ハワイの真珠湾を訪問し、戦争犠牲者を慰霊することになりました。あなたは、この訪問を評価しますか。

評価する 85.3
評価しない 10.9
分からない・無回答 3.8

問8 臨時国会で、カジノを中心とする統合型リゾート施設整備推進法が成立しました。あなたは、日本でカジノを解禁することに賛成ですか、反対ですか。

賛成 24.6
反対 69.6
分からない・無回答 5.8

問9 もし、カジノを中心とするリゾート施設をあなたの住んでいる地域につくる計画が持ち上がったら、どう思いますか。

つくってもよいと思う 21.9
つくらない方がよいと思う 75.3
分からない・無回答 2.8

問10 この国会で、環太平洋連携協定(TPP)を承認し、関連法が成立しました。米国の次期大統領トランプ氏はTPPからの脱退を表明しています。あなたは、日本の国会がTPPを承認するなどしたことをどう思いますか。

よかった 37.8
よくなかった 45.3
分からない・無回答 16.9

問11 将来の年金水準を確保するため支給額の抑制を強化する年金制度改革法が成立しました。あなたは、どう思いますか。

よかった 36.1
よくなかった 54.8
分からない・無回答 9.1

問12 米軍の新型輸送機オスプレイが、沖縄沿岸に不時着し、大破しました。あなたは、オスプレイの日本への配備についてどう思いますか。

配備を続けてよい 28.0
配備を見直した方がよい 66.8
分からない・無回答 5.2

▽調査の方法＝全国の有権者を対象に17、18両日、コンピューターで無作為に発生させた番号に電話をかけるRDD(ランダム・デジット・ダイヤリング)法で実施した。ただし、福島県の一部地域を調査対象から除いた。実際に有権者がいる世帯にかかったのは1456件、うち1018人から回答を得た。

毎日 16 12 19 A

経済活動賛成6割

北方領土 本社世論調査 カジノ反対59%

毎日新聞は17、18両日、全国世論調査を実施した。今回の日露首脳会談を受けて、北方領土問題が解決する前に北方領土で共同経済活動を行うことへの賛否を聞いたところ、「賛成」との回答が59%で、「反対」の25%を大きく上回った。今後の北方領土問題の進展に「期待する」は60%、「期

待しない」は29%。安倍内閣の支持率は11月の前回調査から3ポイント増の51%、不支持率は1ポイント増の32%だった。安倍晋三首相とロシアのプーチン大統領は15、16両日の会談で、共同経済活動に関する協議開始で合意。北方領土に進出する日本企業の課税方法など課題は多いが共同経済活動に踏み出

すことはおおむね評価されているようだ。内閣支持層では「賛成」が72%を占め、不支持層でも「賛成」46%が「反対」39%より多かった。領土問題の進展に期待する層では共同経済活動に「賛成」73%、「反対」17%。期待しない層では「反対」49%、「賛成」44%だった。

調査は無作為に数字を組み合わせて作った電話番号に調査員が電話をかけるRDDS法で実施し、18歳以上のいる1532世帯から948人の回答を得た。回答率は62%だった。

【今村茜】

「統合型リゾート（IR）整備推進法」（カジノ法）が先の臨時国会で成立した。同法に「反対」は59%に上り、「賛成」は29%。法案提出段階の昨年5月調

査と傾向は変わっていない。自民支持層は「賛成」47%、「反対」42%に分かれた。

調査は無作為に数字を組み合わせて作った電話番号に調査員が電話をかけるRDDS法で実施し、18歳以上のいる1532世帯から948人の回答を得た。回答率は62%だった。

（「質問と回答」は20日朝刊に掲載します）